



Director-Gerente y Redactor principal  
MANUEL M. BENITEZ  
REDACTORES:  
LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdirector,  
CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL  
A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

# DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza  
"Maldonado"  
Suscripción mensual \$ 1'00  
Avisos y remitidos: precios convencio-  
nales  
No se publica los lunes  
Para todo asunto relacionado con e-  
ste diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente  
APARTADO NÚM. 44

Año III { Riobamba—Ecuador—Martes 17 de Diciembre de 1918 } No. 339

## CATEDRATICOS DE Instrucción Secundaria

Finalizó el período legal para el que fueron nombrados los rectores y profesores de Enseñanza Secundaria, el Consejo Superior de Instrucción Pública, procederá en breve a la reorganización de los Colegios nacionales, en el Interior de la República.

No es nuestro propósito ponderar la importancia, que nadie puede negar, del acto en cuestión, que la H. Corporación nombrada, lo llevará a cabo en uso de una de sus atribuciones; felizmente, en el seno de ese docto cuerpo colegiado existen personas ilustradas, de elevado y recto criterio, que no necesitan que se les llame la atención sobre el acto en sí y las consecuencias que el entraña en lo que se refiere a la buena marcha de la instrucción.

Queremos sólo manifestar que, habiendo llegado, en punto a enseñanza, a un grado notable de progreso, la renovación del personal directivo y docente en los planteles de educación, tiene que ver mucho con el desarrollo de éstos y los errores en la elección de catedráticos perjudican grandemente a la juventud de las aulas.

La enseñanza fiscal ha adquirido gran prestigio, que crece día a día, pese a la labor egoísta de sus apasionados y sistemáticos detractores y hoy la nación cuenta con escuelas e institutos normales, que son la revelación del laicismo y con colegios que son honrosos exponentes de lo que valen y representan los esfuerzos de los educacionistas que los dirigen, inspirados por un liberalismo sincero que, inculcado en los jóvenes, forma ciudadanos modelos, libres de

prejuicios sociales y religiosos y en aptitud de afrontar con serenidad y valor las luchas de la vida diaria, con inquebrantable fe en el triunfo. En los momentos actuales, en que la instrucción laica está amenazada y auatematizada, se hace más necesario sostener ese prestigio, y para cumplir este fin serán de resultados decisivos las designaciones de catedráticos para el nuevo período escolar, que principiará en el mes de enero próximo a venir.

Háganse, pues, los nombramientos, pero imparcialmente, sin que los señores miembros del Consejo Superior de Instrucción Pública cedan a las perniciosas influencias, a las recomendaciones que, casi siempre, favorecen a personas desprovistas de mérito, postergando a éste y fomentando la corrupción en las instituciones, con mengua de la justicia y perjuicio de la administración.

Los padres de familia, los jóvenes que concurren a los colegios y cuantos se interesan por el adelanto de la instrucción, esperan que, en esta vez, la reorganización de los institutos de E. Secundaria los satisfará plenamente, si es posible, y verán en camino de realización el ideal que abrigan en cuanto a un mejoramiento cultural, que eleve a nuestro país a mejor predicamento entre las naciones que se precupan de la enseñanza de la juventud.

### ¡Economice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscriptor, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo, de fantasía, Casimires, Calzados, Sombreros, etc. etc. etc. Jorge E. Bucaram.

## RAMON MONCAYO V.

Ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

- Abarrotos en general.
- Fierro enlozado: Surtido completo.
- Cristalería y loza: extenso surtido: cofinites y galletas finas
- Vidrios: variedad de tamaños.
- Ferretería: especialidad en tubos para cañería
- Licres extranjeros: las marcas más acreditadas.
- Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante—Precios reducidos  
Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuentas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres irremediabilmente

Dirección postal: Casilla No. 91 Oct.—2

## DE GUARANDA

Diciembre 12  
LOS ANDES—Riobamba

Con motivo del aniversario del fallecimiento de la que fué Señora Isabel Grijalva de No boa, efectuóse hoy en la Iglesia Matriz de esta ciudad, solemnes honras fúnebres en honor de su memoria; asistieron a la ceremonia muchos parientes y amigos del señor doctor Alfredo Nobóa Monte negro esposo de la extinta.

A Quito se fué el señor Dr. Pablo F. Calero, Juez de Letras de esta provincia. Parece que ha resuelto su viaje a la Capital, porque ya se va a terminar.....el año

—Regresó a Babahoyo el Sr. Gustavo Chanange, después de haber permanecido algunos días en este lugar.

—Tiempo seco y ventoso  
Corresponsal.

## Ecos del Azuay

[Telegrama]

LOS ANDES.—Riobamba

Cuenca, diciembre 16

Ayer, a las 9 a. m., sintióse un ligero temblor que dicen fue de trepidación.

La famosa obra del ex-Gobernador Andrade va desahorciendo; los focos de arco de

mil bujías acaban de ser reemplazados en las esquinas, por lámparas incandescentes de cien bujías, debido a la negligencia del Concejo.

—Circuló el segundo número de «La Unión Liberal»  
Corresponsal.

## De la vida que pasa...

Los chaquets en Quito y en Riobamba.—Quiénes los usan aquí?—Conceptos al vuelo.—Diálogo con una bella.—Consideraciones sobre el matrimonio.—El matrimonio es una ratonera. Los recordos.—El queso es el culpable.—Ah, pícaro queso!

Ramiro de Sylva, un simpático cronista quiteño, en chispeante artículo que lo publicamos a pocos días, nos prueba con un acopio de argumentos que el chaquet, ese elegante vestido dominguero, está íntimamente ligado a la vida de la capital y que sin esa hermosa prenda no se concibe hombre respetable, ni honrado, ni serio, ni empleado.....

Y no aquí, en la ciudad muy apostólica, muy leal y muy noble de Santa Bárbara, en donde apenas es conocido ese tan célebre indumento, y en donde no está sino al alcance de los hambres ricos, que no se han

ido aún por el camino de la avaricia, de los políticos noveles, que recientemente están saliendo a luz, de los agricultores enamorados que el dominio cambian el flamante panalón de cuero de venado y la

monumental ruana con la vestidura de la ciudad, de los comerciantes—y eso desde que se inició la guerra europea—y uno que otro emplea lo que tiene ciertas reminiscencias de lo que en la ciudad de San

Francisco de Quito, llaman dandysmo..... Los demás..... como carecen de esas benéficas prenderías de la Capital, en donde a poco costo, se adquiere para una o más horas el vestido que se desea, los demás, decimos, no se dan el lujo de usar aquel indumento sino cuando hay algún amigo benévolo que les proporciona para tal o cual festividad solemne, de esas que hacen época, o para pronunciar un discurso de circunstancias.....

Y así y todo, no obstante de que la prenda de nuestra referencia está como hemos dicho, al alcance de todas aquellas personas que pertenecen a los gremios que dejamos enumerados, es rara, rarísima en la ciudad de la primavera eterna. Desde luego, esto no quiere decir que se carezca de ella, ni mucho menos, sino sencillamente que no es común su uso y que, por lo mismo, aquí, a despecho de lo que ocurre en Quito, si se concibe hombre respetable y honrado y serio... sin chaquet. Y después de todo, el hábito no hace al monje, compañero!

Una hermosísima muchacha, inteligente y pizpireta, con cuya amistad nos honramos sobremedida, se mostró sumamente indignada porque el compañero Covello, cometiera la irreverencia de decir en un artículo volandero, publica do ha pocos días que: el matrimonio se bate en retirada debido a muchas causas, de las cuales tienen la culpa las mujeres.....

—Desde que lo leí, nos decía, un rumor insolente y zumbón, hiera mis oídos con insostenible mosconeo y martillea inmisericordemente mi cerebro, con qué, el matrimonio se bate en retirada a causa de las mujeres? todas las mujeres, acaso, tenemos la culpa de que cuatro pelafustanes se ancoqueten, pintar rajeadas y sinvergüenzas? no le consta a usted que la generalidad de las muchachas, la mayoría honrada, está adornada de toda clase de merecimientos, tanto físicas como morales? por qué ustedes no se refieren únicamente a las otras, a..... esas.....?

¿por qué intentan extrañar el corazón de los buenos jóvenes, de los sinceros, de los católicos con esas ideas modernistas, disparatadas y tonas? por qué ese prurito insano de desprestigiar al matrimonio, al adorable sacramento instituido por la Iglesia?

Y, luego, desarrugando un tanto el ceño, hizo un requete

simpatiquísimo mohín con su boquita voluptuosa como un botón de rosa recientemente fecundado por el sol, y añadió, entre nerviosa y risueña: pero qué objeto tiene mi charla? a qué enfadarme, si la labor de ustedes en vez de producir el resultado apetecido ha sido contraproducente? ustedes mismo no han publicado en "Social" ese sinnúmero de matrimonios que se han verificado en el curso de esta semana, a raíz, cabalmente, del artículo de marras? Y soltó una estridente carcajada.....

En vista de lo cual, y para no declararnos vencidos hubimos de manifestarle que el matrimonio, ese adorable sacramento, como ella lo denominaba, es exactamente igual a una ratonera; que así como los ratones acuden a ella atraídos "por el señuelo de bien oliente aliento y sabroso queso, así los enamorados aceptan el dulce(?) y gozan por golosos y nada más que por golosos; pero que observando con serenidad la trampa, se advierte que todos, absolutamente todos los roedores que están en ella se hacen patitas por salir de allí, con el mismo ahínco que tuvieron para entrar a comer el queso, ese picaro queso que tanto les gusta a..... los roedores. El matrimonio es, pues, una ratonera; los que están fuera se hacen locos por entrar en ella, y los que están dentro se desesperan por salir de ese infierno con..... queso.

Sonrió discretamente nuestra buena amiga, como alentándonos para que continuásemos la parla, y entonces añadimos:

Sólo que existen algunos roedores que supieron hurtar el quesito sin quedar aprisionados, y esos, naturalmente, es posible que a la fecha estén curados de espanto, y a la categoría de esos roedores pertenece el amigo Covello, y sin duda, por eso, nos decía que el matrimonio se bate en retirada.....

—Esos, esos que se hurtaron el "quesito", amigo mío, son los picaros y los tunantes.

## OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadrilla alfiler situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene maravillosos catalipos, frutales y saliente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Liscán. Las personas que interese, pueden verse con el suscriptor dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las calles Cristóbal Colón y Ayacucho.

José Bruno García.

# LOTERIA

## de Beneficencia Municipal de Quito

PARA EL MIERCOLES 25 DE DICIEMBRE DE 1918  
SORTEO EXTRAORDINARIO NUMERO 9

Se efectuará en la plaza de la Independencia a las 4 de la tarde.

Este sorteo debió verificarse el 10 de agosto último y por disposición de la Junta se postergó para la fecha indicada.

Se han puesto a la venta 60.000 números enteros, color azul, a un sucre cada uno, dividido en quintos de a veinte centavos de sucre. Los billetes están numerados desde el 20.000 hasta el 79.999, dando al público los siguientes premios:

### Primer premio \$ 10.000

10 aproximaciones a s. 20 cada una.....	200
2o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
3o. Premio.....	300
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
4o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
5o. Pr. mio.....	300
10 aproximaciones, a s. 6 cada una.....	60
6o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
7o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
8o. Premio.....	300
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
9o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
10o. Premio.....	1.000
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
11o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
12o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
13o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
14o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
15o. Premio.....	1.000
10 aproximaciones, a s. 6 cada una.....	60
16o. Premio.....	400
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
17o. Premio.....	300
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
18o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
19o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
20o. Premio.....	5.000
10 aproximaciones, a s. 10 cada una.....	100
5.400 Reintegros, a s. 1.....	5.400
600 Asimilaciones, a s. 4.....	2.400

Suman..... s. 30.000

6.220 números agraciados entre suertes y premios.

NOTAS.—Las asimilaciones no tienen derecho a reintegro. Los billetes agraciados serán pagados desde el día siguiente del sorteo, de 1 a 4 de la tarde todos los días hábiles, en la Administración, Plaza de la Independencia, bajos del Palacio Nacional.

El billete es el único comprobante para el pago.

El derecho de percibir el valor de las suertes y premios caduca a los seis meses de verificado el sorteo.

Las suertes vueltas a jugar tienen el 20 por ciento de descuento según el Art. 17 del Reglamento.

La venta en la oficina de la Administración es sólo por números enteros.

Las compras en la Administración tienen los siguientes descuentos: de s. 2 a s. 10 el 15 por ciento; de s. 11 en adelante el 18 por ciento.

El pago de los números de esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

La oficina, a petición, arregla sobres de cualquier precio, consultando el más variado surtido de números, los que quedan registrados en su archivo.

El Administrador,—José R. Boada Y.

**De Pungalá**

Señor Director de "LOS ANDES"

Entre las instituciones políticas, ninguna más digna de estudio como las municipalidades. Su independencia garantiza sus procedimientos; con buena intención y recto criterio la administración seccional marca el adelanto y progreso de los pueblos.

Ellos forman una buena escuela política; el manejo de los negocios locales, sirven de ensayo y preparación al de los intereses generales. Distinguiendo el patriotismo y el desinterés a sus miembros, miran con afán el progreso del pueblo en que nacieron, su embellecimiento, su desarrollo; y cada mejora les llena de amor propio y noble orgullo.

Un buen régimen Municipal es la primera condición de la prosperidad del país; levanta el espíritu público entre los ciudadanos, promueve y mejora el desarrollo de cada localidad y es el refugio seguro de las libertades públicas.

Debe distinguírseles la mayor honorabilidad en el manejo de los caudales públicos, propendiendo a su recta inversión en todos los ramos que están bajo sus atribuciones; salvaguardar la propiedad pública y privada, con el nombramiento de empleados conocidos por su honradez, capacidad y carácter; desechando la adulación, el servilismo, las influencias, las temporizaciones; y en especial, por ser lo más bajo y denigrante, los obsequios o regalos que desdeñen del buen nombre de las personas encargadas de regir los destinos de los pueblos con honradez y justicia.

El Corresponsal.

**FOSFO-FERRINA**  
PARA EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE

En todas las formas de empobrecimiento de la sangre o anemia, en que hay pérdida de color, debilidad general, respiración laboriosa, palpitación de corazón y una sensación de languidez, pueden obtener excelentes resultados tomando la preparación tres veces al día, después de las comidas.

PARA POSTRACION NERVIOSA  
En postración nerviosa, neurastenia, melancolía, fatiga mental, histeria o abatimiento general del sistema nervioso, se obtiene generalmente alivio inmediato tomando la preparación.

**SITIO EN VENTA**

El sitio de mi propiedad, ubicada en la Carrera Primera, Constituyente, intersección Pichincha, lo ofrezco en venta entera o en sus lotes.

Quien interese, diríjase al suscrito  
**Javier Dávalos.**

**EL MERCADO RIOBAMBEÑO**  
1918-noviembre-diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de **JULIO L. NAVARRETE.**  
Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

**URGENTISIMO**

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita **AGUA MINERAL** natural del Inca.

Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas  
Nov. 29

**Confitería Francesa**

El suscrito, tiene el honor de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que, desde el día de hoy, se servirá té, café, chocolate a toda hora.

Pida Ud. el afamado **Pan Brioches.**  
Riobamba, Diciembre 13 de 1918.  
**LOIS CHATEV.**

**RFMATE DEL I. PUESTO AL JUEGO**

Pongo en conocimiento del público que, por disposición de la H. Junta Administrativa del Colegio Nacional Maldonado el día sábado 21 del mes en curso, tendrá lugar la subasta del producto del impuesto al juego, en el portal de la casa Municipal, de acuerdo con las siguientes bases:

1a.—Este impuesto, según los artículos 2 346 y 2.356 del Código Civil, comprende el de todos los juegos de azar, aun el de cachito, pokar, tresillo, etc.

2.—La pensión anual será la de mil quinientos sures, en esta forma: mil sures que corresponden al Colegio Maldonado y quinientos, a la Universidad Central de Quito, pagaderos por mensualidades adelantadas.

3a.—El rematante rendirá fianza hipotecaria o personal a satisfacción de los comisionados de la Junta Administrativa del Instituto.

4a.—Una vez verificada la subasta, la persona que remata re el impuesto renunciará todo derecho a intentar, por ningún concepto, acción alguna contra el Colegio, y si lo hiciere, por el mismo hecho pagará una multa igual al doble de la pensión anual, la cual pasara a ingresar a los fondos del Plantel.

Son comisionados para efectuar el presente remate: el Vicerrector del Colegio, Dr Félix Flor M., el Procurador del mismo Establecimiento, Dr. Alberto Corral y el Sr. Colector D. Manuel M. Benítez.

Riobamba, diciembre 9 de 1918  
El Secretario accidental

**De Guanujo**

[Por correo]  
Diciembre 15.

Señor Director de LOS ANDES

Andando de pasco por los alrededores de este lugar, llegué hasta el camposanto, la lúgubre vivienda de los muertos, silenciosa y funesta, cuando en medio de las tumbas sagradas divisé unos siete ganados que pacían tranquilamente, como si estuvieran en un potrero, violando de ese modo el respeto que se debe a los restos mortales de los que se han ido.

No es posible que los encargados del cementerio con-

sientan semejante profanación, ya que ahí reposan los restos de nuestros padres, hijos, hermanos etc. y ante cuyas tumbas nos descubrimos con respeto y lágrimas dolientes se deslizan ante el recuerdo de los que fueron.

Y no se quiera eludir la responsabilidad diciendo que tal vez por descuido se dejó el portón abierto y que por él penetraron dichos animales, porque me constó que un fuerte candado aseguraba dichas puertas.

Hoy me limito pues, a tratar del pantón-potrero; otro día hablaré de la plaza, que también se ha convertido en pasito de chanchos.

Corresponsal

**DE COLTA**

(Por correo)

St. Director de LOS ANDES

Riobamba.

Ultimamente ha circulado en este lugar, la resuelta y altiva "Protesta" suscrita por lo mejor de la juventud, la que por acertada y justiciera creo de mi deber dar a conocer a usted, y es ésta:

**PROTESTA**

Cual abortos de la canalla de esta población, han resultado "Telémaco" y un "Observador", Corresponsales y satélites del periodiquillo "El Observador", de Riobamba, a quienes, durante el lapso de tiempo que vienen desempeñándose como tales, no sin compasión los hemos mirado hasta hoy, por la incapacidad de sus resfriados cerebros para concebir y desarrollar ideas nobles y dignas de ilustración para la colectividad, pues apenas alcanzan a zureír sus nau sebundos pasquines, lanzados audazmente a la publicidad en las columnas de la prensa conservadora, y desde donde atacan villanamente, en su atrofiamiento, al I. Municipio, a la juventud y señaladamente al honorable y digno señor Tomás B. Oleas, sin más causas que ocupar como ciudadano idóneo la Presidencia Municipal, y dirigir atinadamente la "Escuela Municipal de Niños", como Profesor Normalista.

Estos lesahogros propios de cobardes y ruines, que a despecho de su miseria e impotencia, exhalan cual hábito inmundo de reptiles venenosos, hánse acarreado el desprecio y anatema sociales; razón por la cual, cuanto antes, no hayamos dado a conocer al público sensato, la indignación que siempre ha producido en nosotros esos deslayados partos. Pero ya que la corrupta canalla trata de encañarse en la persona del señor Oleas, con la diatriba y la calumnia, único material para sus consabidas producciones, los suscritos en mérito de verdad y de justicia, hemos resuelto romper ce silencio, haciendo ostensible nuestra indignación, con esos contumaces enemigos de la moderna juventud, a la que pertenece el señor Oleas.

En consecuencia, y con la energía de nuestros juveniles pechos, **PROTESTAMOS**, una vez por todas, contra el libertinaje de los antedichos cursicentores, uniendo a esta voz de **PROTESTA**, la de **ALIEN. TO Y ADHESION** para el idó-

neo Concejal y Pedagogo Sr. Tomás B Oleas, a quien aseguro ramos, una vez más el incondicional apoyo moral y físico de nuestras personas, listas a militar en las filas del honor y lealtad, y conculcar todo elemento pernicioso, enemigo del bien.

¡Somos jóvenes! señores Corresponsales..... y a la juventud es a la que venís presiguiendo ante propios y extraños, jentendello bien! Seguidnos persiguiendo; pero para ello no empleis armas vedadas por la verdad y la razón; antes sí, descubrid del antifaz y salid a la palestra de la pueria, en donde daremos a conocer al público vuestras hazafñas y denigrantes labores, demostrando que vuestros escritos son, únicamente, el desahogo de la malevolencia y rastrera emulación, propias de almas y corazones corrompidos.

Colta, Diciembre 12 de 1918

Pedro Cáceres, Alcalde Municipal; Arseño Arellano, Comisario Municipal; Sergio Arellano, Secretario Municipal; José Garcés, Procurador Síndico; Ricardo González, Juez Civil; José I. Carrillo, Juez Civil; C. Alberto Acosta, Daniel Escobar 2º, Manuel Rivera, Manuel M. Rodríguez, Pedro Blas Velasco, E. Suárez A., M. Heredia Acosta, Rodolfo Rodríguez, J. M. Costales, Carlos E. Calero, L. R. Viteri, Benjamín Jácome, S. Camilo del Castillo, J. A. Peñafiel, Manuel M. Camacho, V. M. Cáceres, N. E. Lasso C., M. A. Arellano, Moisés Carrasco A., R. Chávez, Ramón Vaca, Humberto C. Chávez, J. Teófilo Arrieta C., Nicolás Peñafiel, Justo A. Mora, S. José Garcés.

(Siguen 37 firmas)

En la Cooperativa de Vestidos de Merino Huos, en el 230, sorteo verificado el sábado retropróximo salió favorecido el número 15 perteneciente al Sr. Carlos Espinosa, en presencia de los señores socios.

## Quito al día

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba  
Diciembre 16

En el tren de hoy partió a esa el General Delfín B. Treviño; sus numerosos amigos a acompañaronle desde el Hotel Metropolitano, en donde había alojado, hasta la Estación de Chimbacalle, con el objeto de despedirse del distinguido ca-

ballero y connotado hombre público.

M. Wilson, Encargado de Negocios de S. M. Británica, marchó a Guayaquil en carro expreso, agregado al ordinario Seguirá viaje a Inglaterra, en uso de licencia.

Despidióle el Ministro de Relaciones Exteriores y el Cuerpo Diplomático acreditado en esta capital.

Las fiestas de la coronación mercedaria realizáronse ayer sin novedad alguna; nadie insistió en la procesión, en vista de la enérgica actitud de las autoridades.

Por la noche hubo vistas públicas frente al templo.

Calculáanse en más de tres mil los focos eléctricos que adornaban el templo de La Merced.

La afluencia de devotos y curiosos ha sido inmensa. Falleció en esta ciudad, el día sábado la señorita Filomena Sáenz, hermana de los doctores Angel, Antonino y Virgilio Sáenz; hoy a las 9 a. m. verificóse el traslado del cadáver a la Compañía y de allí al cementerio de San Diego.

La señora María Luisa Zambrano O., que estaba atacada de tifoidea, ha entrado a un período de declinación de la calentura, gracias a la esmerada asistencia proporcionada en su propio hogar.

La Casa comercial de Najas lanzó hoy un baratillo con rebaja del cincuenta por ciento en el precio de las mercaderías.

Corresponsal

## Propietarios de automóviles

Para dar cumplimiento al art. 14 de la Ley Reformatoria de Timbres, se previene a los señores dueños de automóviles que, para el libre tráfico de sus vehículos necesitan licencia de esta Comisaría, la que concederá siempre que se acompañe diez suces en timbres móviles a la solicitud que conculdrá la inarca de fábrica del carro, el número de cilindros, potencia del motor y más distintivos.

Los propietarios que no cumplieran con esta disposición dentro del presente año, tendrán que pagar el décuplo del impuesto.

El Comisario 2º Nacional

## CRÓNICA

A petición del público numeroso que acudió al estreno de la magna obra cinematográfica "La Re-

## --Restaurant Max Linder--

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud riobambesa, un nuevo Restaurant que acabo de inaugurar en casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque "Maldonado", donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cualquier hora, lunches, cenas de té, café, chocolate, ponche, breakfast.

También se recibe comensales a precios módicos. Se permite jugar el cachito y pronto inaugurará el servicio de refresquería. Recomendamos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.

También hay reservado para familias.

JOSE LUIS ORTEGA e hijo.

## Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

volución Francesa" que tanto éxito obtuvo, la Empresa del Maldonado, dará hoy la última representación de dicha cinta, a precios reducidísimos, en obsequio a sus favorecedores.

Desde ayer comenzó el pedido de localidades y no es aventurando suponer un nuevo lleno en nuestro Coliseo para la noche de hoy.

El gran poliarista Gracielita que ha hecho las delicias de los públicos de Quito y Guayaquil debutará muy pronto. Se preparan pues, veladas de arte muy interesantes.

más de mil cañonazos en honor de Wilson; incluyendo ciento un disparos de los cañones de grueso calibre, que hacían retumbar toda la ciudad.

Millares de coronas fueron arrojadas al paso del Presidente y vitoreado estruendosamente con el grito de "Viva el campeón de la libertad!"

La iluminación de París estuvo espléndida. Entraron a Brest setentis grandes acorazados le combate, aliados, que formaban la escolta de honor de Wilson.

Corresponsal

## Vida Social

### VICTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carretera Veloz, bajo los tanques de agua potable, integro o por lotes, para pormenores acercarse al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. ELIAS CARRILLO G.

Nov. 13—1918—1, p.m.

## La actualidad mundial

(Telegrama)

### Servicio especial para "LOS ANDES"

Guayaquil, diciembre 16.

La apoteosis de Wilson. — Su visita a París.

Conforme a lo anunciado, el Presidente Wilson llegó a París, ayer a las 4 y 20 p. m., en medio de las aclamaciones del inmenso gentío que, contenido por la guarnición que formaba calle de honor, permitía presenciar el paso del Presidente. Calculábase en más de 500 000 personas, las que acudieron a conocer al Magistado americano. Cuando éste bajó del tren, se oyó una prolongada aclamación que duró más de diez minutos; los fuertes de París dispararon

Nos es muy grato presentar nuestro atento saludo de bienvenida al Sr. Gral. D. Delfín B. Treviño, Rector del Colegio Nacional "Maldonado", quien regresó ayer de la Capital de la República, donde ha sido objeto de mercedias distinciones en los altos círculos sociales y políticos.

Con igual procedencia, llegaron nuestros apreciados amigos, los distinguidos universitarios Sres. César Dávalos, Carlos Velasco M. y Rafael Vallejo L. Les saludamos atentamente.

Vino de "San Jorge" el Sr. José Velasco M. Le deseamos grata permanencia en esta ciudad.

Ha mejorado en Quito la Sra. María Luisa Zambrano de Falconí.

En la misma ciudad está enfermo el señor Manuel Benjamín Carrión, Redactor de "El Día".

Marchó a la Capital el señor David Betancourt A. Alausí, el señor Vicente Marchan.

Retornó de Quito el señor doctor Alberto Corral A.

Del mismo lugar el Sr. Félix Cruz P.

En la capital ha fallecido la señorita Filomena Sáenz. Enviámosle nuestro pésame a sus deudas.